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超群： 

現在會議開始，110學年度第一學期第一次線上臨時社團暨系學會會議。我

是主席，學生會策劃部部長李超群。這是今天的議程，然後學生會報告。先從事

件爭議開始。 

 

國廷： 

各位好，我是學生會會長鄭國廷。今天的事件開端，我先向各位報告，以學

生會視角來看這件事情是怎麼發生的。在過去幾天中，學生會透過貼文跟群組方

式，試圖與學生社團們做聯繫，發起了「我們不要說謊的學校，奪回屬於我們的

校慶」這樣的活動。學生會先說明，這件事情在我們的觀點中是怎麼樣發生的。

學校在今年 8 月時告知學生會，今年的社團博覽會將延後辦理，並希望與 50 週

年校慶共同舉辦，但是在上個月的時候，也就是校慶前一個月，學校與學生會聯

繫希望可以共同討論延後或限制人數辦理的行為，當時的狀況是，認為當時是有

防疫的需要。討論的結果是，希望可以在社團會議的時候與各社團做討論，並且

完全的告知社團疫情的考量之類的。在上一次的社團會議決議中，大家也是尊重

學校對疫情的想法與考量，決定將社團博覽會或是把這樣的權益往後延。但在社

團會議後，學校沒有跟社團，也沒有跟學生會聯絡或討論校園若之後想再舉辦慶

祝性活動時要怎麼做辦理，所以我們當時的預設立場是可能不會再舉辦校慶的慶

祝活動，然而事情與我們想像的不同。校慶前五天，課指組的 IG 公告，今年的

校慶將會與校外廠商舉辦 50攤的校慶市集活動，人流人數可能會達到 1500人，

可以說是疫情以來最大型的活動之一。學生會認定這樣的作法，是一種前後矛盾，

算是一種欺騙的行為，不僅是在欺騙學生會，也是在欺騙學生社團，這樣的行為

也與當時的社團會議決議產生認知上的落差。決議前是以疫情來作為考量，認為

在疫情的情況下，延後辦理才是最好的做法，但很顯然，學校對疫情的考量已不

同於當時的狀況。學生會這邊是希望，雖然我們已經無法對 10月 30號，星期六

的活動做出更多強烈的手段去阻止辦理，但是我們希望的是，學校能為這件事情

向學生社團們或是向有準備園遊會的學生們道歉，這是第一個。第二個是，我們

希望學校可以將原先預計辦理校慶園遊會的經費全部保留至 12 月學生會規劃相

關的聖誕市集之活動，並在到時候予以補償。大概就是這樣。 

 

（後面無聲音 47:57～57:11） 

 

課指組： 

……上課的時間很長，然後一直到 10 月 5 號那週，才初步回復實體上課，

然後我們也知道活中之前因為防疫的因素無法全面開放，這些都讓同學們無法好

好準備園遊會或是社團博覽會的活動，我們並不希望同學們剛回到學校的時候就



開始為這件事情而忙碌，我們當時是有這樣的考慮，所以才覺得學生會在當時提

出延後辦理這個方案是非常好的，因為可以讓同學們回到學校後能有一些暖身，

特別是大一新生，是需要一段時間的適應。然後到聖誕節的時候，再舉辦比較盛

大的社團博覽會和園遊會，其實是一個很好的規劃。我想這個過程中，因為不同

單位的要求，使我們疏於與學生會溝通，讓學生會覺得很錯愕，甚至是覺得不被

尊重，但這其實是一個誤解，因為我們從頭到尾都沒有不尊重學生會，我們是非

常重視與學生會的合作，也很重視所有學生的權益。我相信同學們參與社團活動，

都是為了能夠在大學學生生涯 4年的過程中，能透過參與社團有所學習，然後有

一段很好的，與同儕之間共同努力的合作，所以我們並不希望有這一層誤解，造

成學校與學生間有一些不愉快的經驗，我想這部分是應該要避免，而且它也是原

本就不存在的。以上是我針對剛剛學生會報告所做的回應，也很歡迎同學們提出

問題，謝謝。 

 

國廷： 

等一下的流程是學生會會先提問，等到學生會沒有問題後，再讓學生們提問，

不好意思，因為考量到學生會這邊還有一些問題。組長您好，我是學生會鄭國廷，

因為上一次社團會議是 10 月 5 號，當時距離課指組發布公告是 10 月 20 號，也

就是說在 20 天內，學校就已經找好廠家、處理完一系列校園市集的規劃，這些

事情是在甚麼時候決定做的？當時沒有跟學生會討論的原因是？ 

 

課指組： 

國廷會長您好，市集決定的時間我們也需要再查一下，因為也不是這麼快就

有這樣的一個議案，是因為針對「深根計畫」與 USR的需求，我們因應然後做出

這樣一個決定，所以它不是很快發生的。的確，從 5 號到 20 號，任何人都知道

這個時間是非常短暫，當時 USR向我們提出這樣的需求，而我們做出這樣的判斷

是因為，我們不希望造成學生會或是學生社團的負擔，我們才以外部攤商的方式

來做這樣的回應。而這樣的準備工作，其實學校只在 26 號公布將舉辦市集的宣

傳活動而已，在這之前，事實上都是由攤商那邊自行準備。所以這跟學生會來承

辦、社團來參與，整個大規模的計劃是完全不一樣的事情，以上報告。 

 

國廷： 

所以課指組認為說，兩件事情的程度不一樣，而你們也認為說應該要給社團

更多時間去做準備，所以你們決定繼續沿用之前社團計畫的決議，然後自己辦一

個市集是嗎？ 

 

課指組： 

對，因為我們希望維持社團會議的時候，學生會跟社團達成的協議，以及當

時規畫原初的構想。我們也支持這樣的方案，所以我們才會認為說直接招外部的



攤商，不要干擾到同學們期初這幾週的學習狀況，才會有這樣的因應政策。 

 

國廷： 

所以，之所以沒有要讓學生在 10月 30號辦校慶的最主要原因，從原本的

疫情轉成考量到社團們準備不足，對不對？ 

 

課指組： 

的確，因為當天的社團會議事實上也有提到，我這裡做個補充報告，在那一

天社團會議中，有些社團有提出他們很擔心招生的問題，跟若延後辦理會不會無

法舉辦社課，導致沒辦法訓練新生。針對這個部分其實我們也很在意，所以其實

這學期，大家如果有關注我們的 IG，我們從暑假就開始幫各位建構通訊管道。事

實上根據我同仁告訴我的，從 IG 的訊息發布後，很多社團都有招募到新生，所

以在疫情因素，讓我們無法一開學就實體上課的情況下，課指組其實是有做出為

社團招生的努力。這部分我想回應當時社團會議時，同學們擔憂的，來不及籌備

一些新的活動，然後招募更多新生的這部分。我們雖然覺得也許 IG 的功能有它

一定的限度，但在種種權衡之下，我們還是盡量做我們能做到的部分，所以站在

我們的立場，其實我們是很關心社團的需要，而學生會也一直算是我們的好夥伴，

因為如果不透過學生會來做為跟所有社團間的溝通管道，其實單單只靠課指組的

力量是沒有辦法兼顧到所有社團的需求。所以一直以來，課指組跟學生會的立場

其實是希望透過事前的溝通，在能夠提前規劃的前提下，希望立場是一致的。然

後我們也會很重視透過學生會得知關於社團們的各種訊息，以上。 

 

國廷： 

所以，可以麻煩課指組以後再遇到相關，不論是像這次一樣，明明當初的原

因是因為疫情，到後來是怕社團準備不足的這個狀況的時候，可以麻煩課指組再

向學生會或是社團，哪怕是再招開一個臨時社團會議都可以，可以麻煩到這件事

情嗎？ 

 

課指組： 

沒問題。我們希望下次不要再有這樣的疏失，因為這次這樣的疏失讓學生感

覺不被尊重這點，我們很在意，因為這並不是我們的本意，也希望這樣的誤解可

以因為這樣一個直接的溝通可以得到澄清，謝謝。 

 

國廷： 

那下一個問題，關於剛剛講到人流 1500 人，學校是說會分成一批 200 人來

做控管，請問學校可以舉例嗎？我很難想像，如果只是一位住八宿的新生學弟，

我今天從八宿走到學門口都有可能會被算進人流人數裡面，那在這種狀況下，請

問學校要如何避免疫情在校園內部感染的風險？ 



 

課指組： 

我們目前還在做動線上的規劃。攤商的動線是人流控制最重要的因素，我們

目前正在將動線上做出能夠控管的兩端，然後在這兩端做控制，讓人流的聚集不

會一下子爆表。這是目前我們的規劃跟預計要進行的事情，謝謝。 

 

國廷： 

學生會這裡最後一個問題，學生會在跟社團報備一次，因為 10 月 5 號社團

決議是希望能辦在 12 月，以聖誕季名義辦理社團博覽會跟園遊會，而剛剛學生

會在李超群部長的解釋下，告訴大家學生會將在 12 月 19 號跟 26 號的時候，會

辦理一場在進德、一場在寶山的不管是社團博覽會還是園遊會。就像剛剛講到的，

學生會這裡主要有兩大訴求，一是對於此事件向學生會與社團們道歉，二是關於

金流的部分，學生會希望對於此事，學校可以對之後的社團博覽會與園遊會進行

金錢上的幫忙，請問是可以的嗎？ 

 

課指組： 

好的，謝謝。關於第一件事，我剛剛已經有致歉過了，這裡再重申一次，我

想我剛剛做的一個比較較深入的說明，同學們是可以理解的。課指組決定要讓外

部攤商進來擺市集，這個跟原初學生會要延後辦理園遊會，這兩件事情我們跟學

生會並不是同等看待。所以這其中我們是因應不同需求做回應的過程，我們產生

告知學生會的疏失，所以針對這部分我們很慎重的向學生會和社團們致歉。但這

其中我們的立場並沒有前後矛盾，也沒有欺騙同學，也不可能想要排除同學們參

與校慶的想法，因為至始至終校慶就是所有師生共享的，我先前也有提到，我不

希望因為疏失而造成與學生會間的誤解。如果我的致歉能夠獲得大家的體諒，會

非常的感謝。第二個部分，關於 12 月要舉辦園遊會與社團博覽會，我們覺得這

是很好的規劃，雖然我們現在並不預設一定會在這個時間，但如果這是同學們最

後達成的共識，我們也會非常的支持。最後提到金費的部分，我們會將原先撥給

社博與園遊會的金費保留到 12月才使用，這個沒有問題的。 

 

國廷： 

學生會提問結束。各社團或同學有想要詢問學校的嗎？不論是針對學校或

是學生會。 

 

威凱： 

我是生物似的黃威凱，想請問課指組請來的廠商中，在這 50 個攤位中，有

沒有是在賣含有酒精相關食品之類的？如果有，我們想知道你們對於這些攤位的

規範是甚麼，以及你們是怎麼樣去要求他們的？謝謝。 

 



課指組： 

這個問題我必須要查一下，謝謝威凱的提問。提到這個問題，其實也是我們

很關心的問題，所以我可能要詢問一下同仁才有辦法做回復。不知道是否在會後，

我們透過學生會來回答這個問題，你能夠接受嗎？ 

 

威凱： 

不好意思，請問會後是指甚麼時候呢？ 

 

課指組： 

因為我現在手上並沒有攤販的資料，所以這部份我可能還需要再想同仁了

解一下。 

 

威凱： 

好，謝謝。我可以等明天。我其實是飲品社的前社長，我們想知道關於這一

次的攤位，學校對於販賣含有酒精的攤販是給予甚麼樣的標準。這樣未來我們在

舉辦活動時可以方便去做參考，謝謝。 

 

課指組： 

好的，謝謝，我了解了。 

 

國廷： 

好的，謝謝黃同學。那還有人想提問的嗎？或是有想針對學生會這一次的行

動給予我們建議或想討論的？看起來是沒有。有沒有人有臨時動議想要提的？沒

有。 

 我學生會會長最後幫自己、幫大家簡單的做個結論，學生會這次之所以會用

這種比較不理性、挑釁，用感性的方式去操作這一系列，不論是「我們不要說謊

的學校，奪回屬於我們的校慶」還是整件事情的敘述，為甚麼會這麼衝動與相對

模糊，其實是因為這件事的時間點太靠近了，我們只有 5天的時間可以去反應這

件事情的不諒解。一開始我們不諒解的原因，是因為我們剛開始被以疫情的方式

被迫延後，如果要辦在 10月 30號的話，會需要做人流的管制之類的，我明白疫

情還會有變化，但是學生會或是我個人都認為，即便這件事轉變的再快，或是遇

到像是 USR、各單位的要求，作為學生會會希望能夠得到一個更公平、更及時的

資訊來保障，不論是學生、學生會或是社團的權利。今天遇到這件事情的時候，

就連我本人都是在看到 IG 公告後才發現這件事，所以我們是非常不諒解，也完

全認為學校是在欺騙我們，所以我才發起「我不要說謊的學校」這個活動。當然，

學校可能會覺得這樣的語言對校方來說是不公平的，但站在學生會的立場來看，

看起來就像欺騙，所以希望就像今天的臨時會議一樣，希望之後的事情都能有個

相對公平、公開的對談過程。因為即便今天只是我個人不爽跑去問學校，然後得



到一個滿意的答案，身為學生會，我還是很難把像今天這種東西全部告知給所有

社團，我害怕的點是，即使我今天理解學校的原因，但是社團反而不諒解學生會

在幹嘛。像這次一系列的訴求，就受到社團們的討論、有不同意見，但這些都不

影響我們去向學校要求一個更加公平、公開的討論平台當然我相信課指組也是非

常願意給予我們這樣的一個平台。所以已我們學生會的立場來看，有兩大訴求，

一是希望學校道歉，原因是我們原先可以更早實施社團博覽會相關規劃，當然中

間因為產生了一些誤會或是時間差的關係，甚至是社團有沒有辦法準備這個因素

共同導致雙方的不信任，或課指組覺得我們無法在這麼快的時間內做完，甚至是

課指組的體貼，希望我們可以有更長的時間可以準備，我覺得這都可以拿出來講。

但如果沒有拿出來講，就會變成我們這次說出來這種比較具有殺傷力的言語，當

然我們也很高興課指組願意致歉，並繼續給予我們相對應的金費補償。而金費的

沿用，並不是因為學校會要錢，也不是學生想透過與學校抗議的方式得到錢，其

實這是一個希望學校可以保留這些錢，才可以辦更多的活動，像是下學期我們預

計舉辦的演唱會等等，讓學生、社團們受益，但這是建立在有錢的前提下。我原

先也有規劃，如果今天沒有得到相對應的回應，我也有在思考要怎麼樣升級這次

的活動，乃至於貼海報，直接貼在校慶時的宣傳板上之類相對激進的做法。當然

很慶幸，這次我們都沒有使用到這種不理性、具有仇恨性的方式，也很謝謝社團

們願意體諒學生會，或許也願意體諒課指組。今天的會議就到這裡，希望下一次

的社團會議我們可以討論關於 12月聖誕季的相關規劃。 

 


